

Agenda des paroisses

Mardi 27 janvier, Saint-Hermeland presbytère, 20h : cours de Bible.
Samedi 31 janvier, Saint-René, 15h : rosaire de Notre-Dame des Grâces, messe pour les malades et les personnes en difficulté.

Dimanche 1^{er} février,

- La Pentecôte, 9h : CPM.
- La Pentecôte, 9h30 : 1^{er} temps fort pour préparation de la 1^{ère} Communion caté et aumônerie.

annonces paroissiales

Quête pour les séminaires : 24 et 25 janvier

En 2025-2026, les 8 diocèses d'Ile-de-France comptent près de 130 séminaristes et jeunes en année de fondation spirituelle. La prise en charge financière de leur formation est intégralement assumée par les dons des fidèles. Une journée de formation coûte 90€ (hébergement, frais d'études, protection sociale, pèlerinages...).

La quête d'aujourd'hui est destinée au financement de la formation des séminaristes.

Vous pouvez également envoyer vos dons, déductibles de vos impôts, à : Oeuvre des Vocations, 15 rue des Ursins, 75004 Paris ou faire un don en ligne sur le site www.oeuvredesvocations.fr

Marche des vocations

Nous vous invitons à participer à la marche des vocations avec les consacrés du diocèse, en présence de Mgr Rougé le dimanche 15 février de 14h à 17h suivi de la rencontre des consacrés de 17h à 19h à Notre-Dame de Bonne Délivrance.

Départ de Notre-Dame de Boulogne, marche jusqu'à Saint-Pierre de Neuilly, temps de prière et témoignages. Rencontre ensuite des consacrés

Inscriptions/renseignements : <https://marcheconsacres2026-diocese92.venio.fr/fr>



La Journées de fiancés et des jeunes mariés

Cette journée aura lieu le samedi 14 mars 2026 à l'église de l'Immaculée Conception, 63 rue du Dôme à Boulogne. Attention il faut s'inscrire avant le 13 février ! Pour s'inscrire : <https://jdf2026-immac.venio.fr/fr>

Vie de la Communauté

Funérailles à Sainte-Monique de André GARDES lundi 19 janvier ; à Saint-Hermeland de Denise COCOUVI le mardi 20 janvier et Olivier CLARENNE le mercredi 21 janvier.



Le Lien

n° 686 du 25 janvier 2026
3^{ème} dimanche du temps ordinaire



St-René • St-Hermeland • La Pentecôte • Ste-Monique

contact@paroissebagueux.fr / 01.42.53.14.16 / paroisses-bagueux-pentecote.com

La Parole qui unit !

Le troisième dimanche du temps ordinaire nous offre de belles coïncidences : nous célébrons la clôture de la Semaine de Prière Pour l'Unité des Chrétiens et la septième édition du dimanche de la Parole de Dieu. A scruter les signes, nous comprenons que ce qui nous unit est plus fort que ce qui nous divise. En effet, il y'a quelques jours seulement nous avons célébré la Nativité : « le Verbe s'est fait chair et il a établi sa demeure parmi nous ». Cette Parole faite chair est la Source de notre unité. La dynamique de dialogue qui motive cette semaine œcuménique ne peut donc faire fi des appels que nous trouvons dans les textes liturgiques de ce dimanche. C'est la deuxième lecture tirée de la première lettre de Saint Paul aux Corinthiens qui sonne plus juste dans ce contexte. Paul y réagit pour dénoncer les divisions qui minent la vie de la communauté chrétienne à Corinthe. Le Christ est-il donc divisé ?

Des milliers d'années après Paul, la question reste actuelle au regard de ce que vit l'Eglise. La semaine de prière pour l'unité des chrétiens traduit donc une attitude de confiance en Dieu qui est la source de notre unité. L'appel à la conversion qui résonne dans la page d'évangile ne doit laisser personne indifférent dans cette volonté de réunir les enfants d'un même Père. De part et d'autre, d'une communauté à une autre, l'appel à la conversion doit résonner pour faire reconnaître à chacun sa part de responsabilité dans les désaccords, mais aussi et surtout pour valoriser le trésor inestimable dont nous sommes les héritiers. Si les enfants de l'Eglise sont divisés, le Christ, Lui n'est pas divisé ! La Parole de Dieu unit : elle ne peut constituer un point de discorde. Bien au contraire, c'est parce que Dieu a voulu rassembler ses enfants, qu'il a envoyé son Fils, Parole faite chair. En célébrant le dimanche de la Parole, et en clôturant cette semaine de prière pour l'unité des chrétiens, laissons la Parole réaliser son œuvre par la grâce de l'Esprit qui, dans le silence, fait notre communion.

Père Jacques

Retrouvez l'homélie en vidéo
sur « Paroisse de Bagneux »



Les textes de la Messe

Lecture du livre du prophète Isaïe (8,23b-9,3)

Dans un premier temps, le Seigneur a couvert de honte le pays de Zabulon et le pays de Nephtali ; mais ensuite, il a couvert de gloire la route de la mer, le pays au-delà du Jourdain, et la Galilée des nations. Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; et sur les habitants du pays de l'ombre, une lumière a resplendi. Tu as prodigué la joie, tu as fait grandir l'allégresse : ils se réjouissent devant toi, comme on se réjouit de la moisson, comme on exulte au partage du butin. Car le joug qui pesait sur lui, la barre qui meurtrissait son épaule, le bâton du tyran, tu les as brisés comme au jour de Madiane.

Psaume 26 Le Seigneur est ma lumière et mon salut.

Le Seigneur est ma lumière et mon salut;
de qui aurais-je crainte ?
Le Seigneur est le rempart de ma vie ;
devant qui tremblerais-je ?

J'ai demandé une chose au Seigneur,
la seule que je cherche :
habiter la maison du Seigneur
tous les jours de ma vie.

Mais j'en suis sûr, je verrai les bontés
du Seigneur
sur la terre des vivants.
« Espère le Seigneur, sois fort et prends
courage ;
espère le Seigneur. »

Lecture de la première lettre de saint Paul Apôtre aux Corinthiens (1,10-13.7)

Frères, je vous exhorte au nom de notre Seigneur Jésus Christ : ayez tous un même langage ; qu'il n'y ait pas de division entre vous, soyez en parfaite harmonie de pensées et d'opinions. Il m'a été rapporté à votre sujet, mes frères, par les gens de chez Chloé, qu'il y a entre vous des rivalités. Je m'explique. Chacun de vous prend parti en disant : « Moi, j'appartiens à Paul », ou bien : « Moi, j'appartiens à Apollos », ou bien : « Moi, j'appartiens à Pierre », ou bien : « Moi, j'appartiens au Christ ». Le Christ est-il donc divisé ? Est-ce Paul qui a été crucifié pour vous ? Est-ce au nom de Paul que vous avez été baptisés ? Le Christ, en effet, ne m'a pas envoyé pour baptiser, mais pour annoncer l'Évangile, et cela sans avoir recours au langage de la sagesse humaine, ce qui rendrait vain la croix du Christ.

Évangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu (4,12-23)

Quand Jésus apprit l'arrestation de Jean le Baptiste, il se retira en Galilée. Il quitta Nazareth et vint habiter à Capharnaüm, ville située au bord de la mer de Galilée, dans les territoires de Zabulon et de Nephtali. C'était pour que soit accomplie la parole prononcée par le prophète Isaïe : Pays de Zabulon et pays de Nephtali, route de la mer et pays au-delà du Jourdain, Galilée des nations ! Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande lumière. Sur ceux qui

habitaient dans le pays et l'ombre de la mort, une lumière s'est levée. À partir de ce moment, Jésus commença à proclamer : « Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. »

Comme il marchait le long de la mer de Galilée, il vit deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère André, qui jetaient leurs filets dans la mer ; car c'étaient des pêcheurs. Jésus leur dit : « Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes. » Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent.

De là, il avança et il vit deux autres frères, Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque avec leur père, en train de réparer leurs filets. Il les appela. Aussitôt, laissant la barque et leur père, ils le suivirent.

Jésus parcourait toute la Galilée ; il enseignait dans leurs synagogues, proclamait l'Évangile du Royaume, guérissait toute maladie et toute infirmité dans le peuple.

Notre-Dame des Grâces

« Jésus sauve, Jésus libère, Jésus guérit ! »

En ce temps-là, un lépreux vint auprès de Jésus, il le supplia et, tombant à ses genoux, lui dit « Si tu le veux, tu peux me purifier. » Saisi de compassion, Jésus étendit la main, le toucha et lui dit « Je le veux, sois purifié. » À l'instant même, la lèpre le quitta et il fut purifié. (Marc 1.40.45.)

Le groupe de prières Notre-Dame des Grâces vous invite à venir prier et louer le Seigneur pour ses bienfaits, le **samedi 31 Janvier à 15h à Saint René**, place du marché à Bagneux (Métro 4). Nos prières et nos louanges seront suivies par une messe dédiée aux malades et aux personnes en difficultés.



Pèlerinage au Mont Saint Michel

Vendredi 8 mai, qui est férié, sera notre pèlerinage paroissial à l'abbaye du Mont Saint-Michel. Nous partirons très tôt le matin, pour revenir le soir. Nous vivrons une journée de prière, de moment fraternel et de découverte d'une des 7 merveilles du monde ! Notez la date, nous ouvrirons les inscriptions bientôt.

Soirée avec les soignants



Mgr Rougé invite les soignants du diocèse de Nanterre à une rencontre conviviale : messe, apéritif dinatoire. Venez nombreux !

Quand ? Jeudi 5 février 2026 à partir de 19h à la paroisse de l'Immaculée-Conception (63 rue du Dôme, 92100 Boulogne-Billancourt)

Inscription : pastorale.sante@diocese92.fr